

Parte de los manifestantes durante una de las protestas que han parado la circulación del tranvia. H. M.NOO

REIVINDICACIÓN. Los padres de los alumnos de los colegios Cavite y Marenostrum se rebelan contra la Conselleria de Educación por la prohibición de la actividad de su enfermera escolar, hasta ahora permitida y abonada integramente por los progenitores

## ¡Devolvednos la enfermera escolar!

J. MARTÍN a confirmación oficial de la retirada de las enfermeras escolares que hasta ahora trabajaban en los colegios públicos Cavite-Isla del Hierro v Marenostrum de Valencia por expreso deseo de la Conselleria de Educación ha indignado a los padres de los alumnos y a los profesores. Hasta el punto que ante la continua negativa de la Conselleria a mantener un servicio que hasta ahora se ofrecía sin coste alguno para las arcas públicas, los padres y los docentes han decidido manifestarse y rebelarse contra la decisión.

Desde principios de esta semana, los perjudicados cortan cada día la línea 4 del tranvía a su paso por la Avenida Tablecida por el médico o con los alumnos que presenten patologías crónicas con tratamiento asociado.

Al mismo tiempo y según recuerda la Sociedad Cientifica Española de Enfermería Escolar (SCE), estos profesionales también juegan un papel fundamental en la prevención y detección precoz de los principales problemas de salud más prevalentes en la edad escolar.

En esa línea, dentro de este ámbito la enfermera también puede colaborar con la dirección y gabinete psicopedagógico del centro en los casos en los que se detecten problemas de salud emocionales o psicológicos. Desde el punto de vista de la alimentación la enfermera escolar también puede supervisar el equilibrio de la alimentación ofrecida por el comedor escolar participando en la Comisión de Comedor, para la evaluación mensual de los menús y adecuación de éstos a los alumnos con necesidades alimentarias especiales.

Respecto a la actividad docente de los enfermeros éstos promueven la salud y la adquisición de hábitos saludables y las habilidades que favorezcan las conductas saludables a través de los programas dirigidos a toda la comunidad escolar (alumnos, padres y profesores).

En ello se incluyen recomendaciones sobre los procerongers al tiempo que los niños llegan cada día 15 minutos tarde en señal de protesta formal. Todas estas iniciativas se acompañan con una recogida de firmas

Según sostiene el presidente del Colegio de Enfermería de Valencia, la posición de la Conselleria de Educación no tiene sentido alguno va que la iniciativa no tiene ningún tipo de coste para los presupuestos públicos de la Generalitat porque con una cuota mensual de unos cinco euros, los progenitores organizados a través de las asociaciones de padres de alumnos, sufragan totalmente la iniciativa. Sin embargo los beneficios tanto para la salud como para la educación de los niños son múltiples. Es decir estos profesionales de enfermería cumplen principalmente una doble función, la asistencial y la docente, aunque también pueden desarrollar otras dos centradas en la actividad investigadora y gestora.

Así entre sus funciones meramente asistenciales y más allá de actuar ante emergencias o incidencias que surjan durante el horario escolar, estos profesionales hacen un seguimiento a aquellos escolares que requieren de un tratamiento o medicación puntual esta-



Una enfermera escolar junto a unos niños, ra PAVARES

## LAS FUNCIONES

>El profesional no sólo atiende posibles emergencias también vigila los tratamientos de los niños con patologías puntuales o crónicas.

>Las enfermeras también desarrollan programas de prevención y detección precoz, al tiempo que ensenan hábitos saludables. sos patológicos más comunes en la infancia y cómo prevenirlos, explicaciones sobre el proceso de la enfermedad, beneficios y ventajas de algunas pruebas diagnósticas así como el buen uso del sistema sanitario.

A su vez, la Sociedad Cientifica de Enfermería Escolar sostiene que también pueden colaborar intensamente con el

equipo docente y el claustro de profesores para así integrar la salud en todas las materias docentes de manera transversal.

Por otro lado y tal y como se recuerda desde el Consejo Autonómico de Enfermería (Cecova), en la Comunidad hay 32 centros educativos que disponen ya de un servicio de enfermera escolar servicio que está funcionando con muy buena acogida por parte de toda la comunidad escolar y con la colaboración de las AMPAS y de algunos ayuntamientos.